

Padecen pobreza extrema 32 millones de niños en AL (El Financiero 18/05/11)

Padecen pobreza extrema 32 millones de niños en AL (El Financiero 18/05/11) Zenyazen Flores Miércoles, 18 de mayo de 2011 • El 53% se concentra en Brasil, México y Perú. En América Latina y el Caribe, 45 por ciento de los niños se ven afectados por al menos una privación moderada o grave en sus derechos, lo que hace que casi 81 millones de menores de 18 años se encuentren en situación de pobreza infantil, revela un estudio de la Cepal y la UNICEF. Realizado entre 2008-2009, el análisis "Pobreza infantil en América Latina y el Caribe" señala que alrededor de 17.9 por ciento de los infantes padecen pobreza extrema en la región, equivalente a 32 millones de niños. De esa cantidad, 53 por ciento se concentra en tres países: Brasil, con 8.5 millones; México, 4.3 millones, y Perú, 4.1 millones. Se aclara en el documento que el porcentaje de niños en esa condición no superaba el 14.6 por ciento en Brasil y el 11 por ciento en México, mientras que en Perú rondaba el 38 por ciento. Ese sector en pobreza extrema son los menores de cero a 17 años que se ven "gravemente" afectados por una o más privaciones extremas al considerar factores como la nutrición, acceso a agua potable, conexión a servicios de saneamiento y calidad de la vivienda. También se tomó en cuenta que el número de personas por habitación, asistencia a la escuela y acceso a medios de comunicación e información propician un cuadro de pobreza y exclusión social. Desigualdad En el caso de México, el estudio reporta que 27.52 por ciento de los municipios agrupan a los niños en pobreza extrema, lo que equivale a que en 672 de éstos viven tres millones 984 mil 283 menores, es decir 10.46 por ciento del total nacional de infantes con menos de 18 años. "A fin de eliminar el flagelo de la pobreza infantil, los gobiernos deben integrar las políticas sociales, las políticas de empleo y las políticas macroeconómicas." Esto requiere asignar mayores recursos a promover los derechos de la infancia, asegurar un entorno protector, aumentar la provisión y la calidad de los servicios, y ampliar los sistemas de protección social, plantean Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), y Bernt Aasen, director regional del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF). En materia de políticas públicas, el informe indica que para avanzar en la superación de la pobreza infantil es necesario invertir en la infancia y reducir las persistentes desigualdades socioeconómicas, territoriales, étnicas y de género presentes en todos los países de la región. "Este proceso debe realizarse desde las edades más tempranas a modo de romper la reproducción intergeneracional de la pobreza."